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ATA EXTRAORDINÁRIA – 12/11/2015  

Aos doze dias de Novembro do ano de dois mil e quinze, foi realizado a reunião 

extraordinária do COMDEFU, para votação do Plano de Ação da ADEFU na Casa dos 

Conselhos sito a Rua Artur Machado nº: 553   Centro, na cidade de Uberaba. Iniciamos a 

plenária às 14h30min com a fala da Presidente Ângela Dib dando as boas-vindas aos 

presentes A Presidente explicou que para realizar a votação é necessários o quórum de 

11 conselheiros e infelizmente em outubro não houve plenária ordinária, sendo assim foi 

convocado para hoje, dia 12/11, essa plenária extraordinária.   Foi sugerido pela 

Presidente que fosse formado comissões com dois conselheiros para visitas às 

Instituições que solicitou inscrição no COMDEFU. As instituições são Abrace, Adefu, 

Apae, Equoterapia, sendo que Adefu e Apae estão próximos e Abrace e Equoterapia nas 

extremidades ficando assim a divisão da comissão. Foram formadas duas comissões com 

04 conselheiros. Em uma comissão estão Ana Salatiel e Daiane para visitar o primeiro 

grupo e a outra Ana Maria e Elci. Foi sugerido diminuir quantidade de conselheiro para 

quórum para 06 pessoas, sendo que o novo regimento prevê essa quantidade também, 

pois o quorum para votação é hoje de 11 conselheiros, o que dificulta a ação dos 

presentes. A Presidente Ângela Dib fez um breve comentário sobre a viagem realizada 

pra Brasília. Falou da junção das secretarias de algumas secretarias que estão vinculadas 

ao Ministério e que provavelmente chamará Ministério da Cidadania e Direitos Humanos e 

Igualdade de Mulheres, mas nenhuma delas tem recursos. Sendo que a de Direitos 

Humanos é voltada para a Pessoa com Deficiência. A Presidente conversará com o 

Deputado Aelton que foque no Conselho e em outro eixo voltado para Instituições Não 

Governamentais. Cabe ao Conselho pleitear Recursos e Abertura de Editais. Houve a 

apresentação de 03 Projetos: Viagem, Equipamentos Cadeiras de Rodas Basquete e 

Marcos também procurou. Mas há uma dificuldade de recursos. Foi sugerido partir para 

iniciativa privada, Fernanda Roquetti falou do ICMS e que seria importante o Conselho 

entender o que era para facilitar a mobilização de empresas. Explicou que ao invés de 

pagar para o Estado investir no Esporte. A Presidente Ângela expôs que enquanto estava 

a frente da Secretaria de Desenvolvimento Social tentou fazer essa intermediação. Os 

órgãos que poderiam realizar essa ação seria Funel (Fundação de Esporte e Lazer) e a 

Secretaria de Educação. Foi sugerido também a participação do Conselho de Esporte 

promover esse encontro de conscientização do ICMS bem como convidar as empresas. 

Segundo a conselheira Elci a empresa Magazine Luiza está aberta a essa ação com rotas 

alternativas para essas ações, mas a informação que obtém ao chega na loja ou empresa 

é que não está no planejamento desse ano. Segundo Fernanda Roquetti deve sair uma 

carta de intenção para que haja prioridade no projeto. A Aciu queria uma proposta dessa 

sendo que no projeto precisa vir a justificativa do mesmo. Lei de Incentivo ao Esporte 

passou o feriado do Carnaval trabalhando na capacitação de recursos. Foi feito contato 



com 40 empresas da cidade, muitas das empresas não passam da telefonista. Certificado 

de aprovação tem prazo, sendo que Uberaba conseguiu realizar todo o processo  

inclusive contato com quem assina, mas tinha o contador que dificultava o processo. O 

tramite da prestação de contas seria por conta da mesma. Sendo que as empresas de 

Uberlândia tem que apoiar os projetos da cidade. Para os contadores é novo e eles não 

querem ter trabalho. Fernanda Roquetti explicou que depois que a empresa repassa o 

dinheiro a prestação de contas e da Instituição. Com o recibo que a empresa da a 

participação da mesma encerra ali. O estado tem um fundo de ICMS, a empresa tem 

divida com o estado se ela quiser ela pode sanar, apresentando uma proposta para o 

fundo e manda direto para a instituição; ao invés de pagar para o Estado para a 

instituição. Devido ao quorum foi sugerido que confirmassem com os demais conselheiros 

que estão ausentes, pois isso dificulta as ações dos conselheiros. É necessário fortalecer 

a participação dos Conselheiros para votação dos Projetos. A Presidente explica para a 

representante da equoterapia de como funciona o Projeto e Plano de Trabalho. A mesma 

está pedindo para apresentar o Plano de Trabalho, esta justificando a possibilidade de 

pleitear com os Conselhos. Doação demora o cavalo para ficar pronto aproximadamente 

01 ano, até o cavalo ficar pronto passa por avaliação. A presidente explica que é pouco 

recurso. Foi passado o modelo de relatório para visita nas instituições, foi aprovado pela 

Presidente Ângela do COMDEFU. Ficou decidido uma extraordinária para votação quinta-

feira 03 (três) de dezembro de 2015 as 14:00.  Sem mais a Presidente agradece a 

presença de todos. A plenária encerrou às 16:30h, esta ata foi redigida por mim Ana 

Maria Salatiel – 1ª Secretária do COMDEFU do COMDEFU, que lida e aprovada pelos 

conselheiros presentes: Adelaide Rocha Pereira, Leandro Ferreira de Faria, Ana Maria 

Silva do Carmo, Dayane Cristina de Andrade Sousa, Liliane Martins, Taciana Oliveira da 

Costa, Paula Katiana Rodrigues Manuel, Maria de Fátima Rodrigues da Cunha, Flávio 

Henrique de Paula Lima, Ana Maria Salatiel, Helio Reis dos Santos.  


